



La DEA ofrecía Dls. 4 millones por su captura

Ejecutan a operador de 'El Mayo'... y Cuén

Matan en Sinaloa a García Corrales, familiar de políticos y líder criminal

REFORMA / STAFF

CULIACÁN.- Mientras Martín García Corrales, "El Tano" o "Cachuchas", era de los más buscados en EU por traficar fentanilo para el Cártel de Sinaloa, en esa entidad disfrutaba del cobijo político gracias a su familia, integrantes del Partido Sinaloense (PAS), fundado por el recién asesinado Héctor Melesio Cuén Ojeda.

García era operador del Ismael "El Mayo" Zambada, quien con engaños llegó hace tres semanas a Texas, acompañado de Joaquín Guzmán López, hijo de "El Chapo".

El pasado 17 de agosto, García Corrales, por quien la DEA ofrecía 4 millones de dólares por su captura, fue asesinado junto con su hermano José Ricardo y un hombre más sin identificar en una brecha que comunica al poblado de Conitaca, cerca de la Carretera Internacional México 15, en el Municipio de Elota.

Justo en Elota, con poco más de 55 mil habitantes y a unos 100 kilómetros al sur de Culiacán, la hermana de Martín, Sonia Estela García Corrales, es la líder municipal del PAS.

Entre sus parientes también está el dirigente estatal del PAS, Víctor Antonio Corrales Burgueño, ex Rector de la UAS, y amigo de Héctor Melesio Cuén Ojeda, quien el 25 de julio fue asesinado tras presuntamente reunirse con Ismael 'El Mayo' Zambada, detenido ese mismo día en EU.

Tras el crimen, el hijo de Corrales Burgueño, Fausto



Corrales, declaró a la Fiscalía estatal que él había sido ese día el chofer de Cuén Ojeda para llevarlo a una reunión con “abogados”, los cuales no asistieron.

“El Mayo” aseguró en una carta que Cuén Ojeda era su amigo y que el asesinato fue provocado por los hijos de su ex socio Joaquín Guzmán Loera, “El Chapo”, mismos que horas antes lo habían secuestrado.

El Gobierno de Estados Unidos en informes de se-

guridad señala que “El Tano” estaba ligado a las operaciones de “El Mayo”, y más recientemente con “Los Chapitos”, como se le conoce a los hijos de “El Chapo” Guzmán.

“Martín García Corrales es hermano de Leobardo García Corrales (otro hermano) y supervisa muchos aspectos del tráfico de fentanilo para la organización, incluida la seguridad, y es un estrecho colaborador de Ismael Zambada García y Joaquín Archivaldo Guzmán Loera”,

difundió en abril de 2023 el Departamento de Estado.

“El 14 de noviembre de 2022, Martín García Corrales y un cómplice se reunieron en un restaurante en Mazatlán, donde acordó comprar cientos de rifles automáticos y otras armas, incluidas granadas. Previo a esa reunión, en septiembre de 2022, Martín García Corrales facilitó la entrega de aproximadamente un kilogramo de fentanilo en una dirección en California”, se agregó.



■ Martín García Corrales fue asesinado en el municipio de Elota. La DEA ofrecía una recompensa de 4 millones de dólares.





Fue señalado por producir droga 'a gran escala' para CDS

Perseguían al 'Tano' en EU por fentanilo

Ubicaban a narco como un operador del 'Mayo' Zambada y traficante de armas

REFORMA / STAFF

El narcotraficante Martín García Corrales, alias "El Tano" o "Cachuchas", quien fue asesinado junto con su hermano José Ricardo y otro hombre sin identificar el pasado 17 de agosto, era buscado por las autoridades de Estados Unidos por producir y traficar fentanilo "a gran escala" para el Cártel de Sinaloa (CDS).

Las tres víctimas fueron encontradas en una brecha cercana a la Carretera Internacional 15, a la altura del municipio de Elota, con los ojos vendados con cinta gris,

semidesnudas y con huellas de tortura.

El asesinato ocurrió en medio de la violencia en la entidad tras la captura de Ismael "El Mayo" Zambada en Estados Unidos, el pasado 25 de julio, luego de que presuntamente fue secuestrado por los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán, conocidos como "Los Chapitos", y llevado en una aeronave a Texas.

Contra "El Tano", ligado a la facción de "Los Chapitos" y a "El Mayo" Zambada, la DEA ofrecía una recompensa de 4 millones de dólares por información que permitiera su captura.

Entre los cargos que le imputaban estaba la conspiración para la importación y tráfico de fentanilo, así como posesión de armas de fuego y lavado de dinero.

En septiembre de 2023, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos informó sobre sanciones contra 10 personas por narcotráfico, entre ellas "El Tano" y otro de sus hermanos, Leobardo García Corrales, "El Leo".

"Los hermanos Leobardo García Corrales y Martín García Corrales, ambos de nacionalidad mexicana y asociados de 'Los Chapitos', son fabricantes a gran escala de metanfetamina y fentanilo en Sinaloa, México", se señaló en ese reporte oficial.

"Los hermanos negocian la venta de fentanilo ilícito en EU y operan laboratorios de fentanilo en Oaxaca, México. Utilizan las ganancias de las ventas de fentanilo para comprar rifles automáticos, granadas y otras armas. Ambos son conocidos asociados de Joaquín Archivaldo 'El Cha-



po' Guzmán Loera e Ismael Zambada, líderes del Cartel de Sinaloa”.

En abril del mismo año, el Departamento de Estado describió reuniones celebradas en 2022 en las cuales “El Tano” acordó en Mazatlán la compra de rifles automáticos y granadas, así como el envío de fentanilo a EU.

“Martín García Corrales y un cómplice se reunieron en un restaurante en Mazatlán, donde Martín García Corrales acordó comprar cientos de rifles automáticos y otras armas, incluidas granadas, pagando por las armas en forma de fentanilo para ser importado y entregado en EU”, detalló.

“Previo a esa reunión, aproximadamente en septiembre de 2022, Martín García Corrales facilitó la entrega de aproximadamente un kilogramo de fentanilo en una dirección en California”.

El 4 de abril de 2023, un jurado federal en el Distrito Sur de Nueva York presentó una acusación contra “El Tano” por cargos de conspiración para importar fentanilo, posesión de ametralladoras y dispositivos destructivos, y conspiración para poseer ametralladoras y dispositivos destructivos.

LIGAS POLÍTICAS

A la par de que “El Tano” era señalado como clave para la operación del narcotráfico, el sicario tenía vínculos con la

política a través del Partido Sinaloense (PAS), en donde varios de sus familiares tienen puestos claves.

Su hermana Sonia Estela García Corrales es líder del PAS en Elota, un municipio con poco más de 55 mil habitantes y ubicado a unos 100 kilómetros al sur de Culiacán, donde fue encontrado el cadáver de Martín y otro de sus hermanos.

Sin importar las imputaciones por narcotráfico, la dirigencia municipal del PAS lamentó ayer públicamente el asesinato de los hermanos García Corrales.

“Lamentamos profundamente el fallecimiento de: José Ricardo García Corrales y Martín García Corrales, hermanos de nuestra presidenta



y amiga Sonia Estela García Corrales”, se publicó ayer en redes sociales.

Entre los parientes de “El Tano” también está el dirigente del PAS, Víctor Antonio Corrales Burgueño, ex Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y amigo del fundador de ese partido, Héctor Melesio Cuén, quien el 25 de julio fue asesinado tras presuntamente reunir-

se con “El Mayo” Zambada, detenido ese mismo día en Estados Unidos.

Tras el crimen, el hijo de Corrales Burgueño, Fausto Corrales Rodríguez, declaró a la Fiscalía estatal que él había sido ese día el chofer de Cuén para llevarlo a una reunión con supuestos abogados, quienes no asistieron.

EN LA MIRA DE LA DEA

Martín García Corrales, quien fue ejecutado el fin de semana en Sinaloa, y su hermano Leobardo García Corrales fueron señalados por la DEA como distribuidores de fentanilo.

MARTÍN GARCÍA CORRALES
“EL TANO”



LEOBARDO GARCÍA CORRALES
“EL LEO”



**CARGOS**

- Conspiración para importar y traficar fentanilo.
- Posesión de armas y elementos destructivos.
- Conspiración para adquirir armas.
- Conspiración para lavado de dinero.
- Ofrecían 4 millones de dólares por su captura.
- Los cargos fueron presentados el 4 de abril de 2023.
- El caso se sigue en un jurado federal en el Distrito Sur de Nueva York.

CARGOS

- Conspiración para importar y traficar fentanilo.
- Posesión de armas y elementos destructivos.
- Conspiración para adquirir armas de fuego.
- Ofrecen 4 millones de dólares por su captura.
- Los cargos fueron presentados el 4 de abril de 2023.
- El caso se sigue en un jurado federal en el Distrito Sur de Nueva York.

ORGANIZACIÓN CRIMINAL

Las autoridades estadounidenses acusaron a los hermanos García Corrales de ser cercanos a Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Archivaldo Guzmán Loera y de delitos como:

- "El Leo" encabeza una facción del Cártel de Sinaloa para el tráfico de fentanilo.
- En 2022, Leobardo fue acusado de negociar la venta de fentanilo a EU y de haber producido una tonelada de la droga.
- Ofrecer enviar fentanilo por correo a Nueva York por 15 mil dólares por kilogramo.
- Facilitar la venta de aproximadamente 10 kilogramos de fentanilo en California.
- "El Tano" supervisa el tráfico de fentanilo para la organización, incluida la seguridad.
- Martín negoció en 2022 cientos de rifles automáticos y otras armas, incluidas granadas.
- Los compradores acordaron pagar esa adquisición con fentanilo que fue enviado a Estados Unidos.
- Facilitó la entrega de un kilogramo de fentanilo en California.

Epicentro de producción

El Cártel de Sinaloa es considerado como uno de los mayores productores de drogas sintéticas destinadas al mercado de Estados Unidos.



- En 2022 fueron localizados 492 narcolaboratorios en el País, de los cuales 438 estaban en Sinaloa.
- En 2023 fueron ubicados 948 laboratorios clandestinos en el País, 835 de ellos en Sinaloa.
- La mayoría estaba en Culiacán, epicentro de operaciones de "Los Chapitos", una de las facciones del Cártel de Sinaloa.
- Hasta junio de este año habían sido localizados unos 70 laboratorios en Sinaloa, de los 98 hallados a nivel nacional.
- Entre 2021 y 2024, el Ejército ubicó 25 "centros de manufactura" para pastillas de fentanilo, la mayoría en Culiacán.